

Activités politiques à Franceville

Lambert-Noël Matha vante la politique du chef de l'Etat

Christian G. KOUIGA

Libreville/Gabon

Le ministre de l'Intérieur a saisi l'occasion de son récent séjour dans cette ville, pour sensibiliser les différents maillons de l'administration locale sur les dernières mesures prises par Ali Bongo Ondimba. Principalement celles issues de son discours à la Nation le 31 décembre dernier.

INITIATIVE qui se poursuivra certainement dans l'ensemble du pays, le ministre de l'Intérieur, de la Sécurité, chargé de la Décentralisation et du Développement durable, Lambert-Noël Matha, vient de séjourner à Franceville. Dans le cadre de ses prérogatives. But de cette visite : sensibiliser les autorités administratives locales sur les mesures énoncées par le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, dans son discours à la Nation le 31 décembre 2017. Notamment celle portant sur la réforme de l'Etat. Dont la création annoncée d'un Fonds d'initiative départementale (FID) concerne directement son département ministériel à travers les services déconcentrés et décentralisés. C'est la salle polyvalente du stade de la Rénovation



Photo : D.R

Lambert-Noël Matha remettant, à titre symbolique, un lot des textes qui régissent la matière électorale dans notre pays.

qui a abrité cette rencontre à laquelle ont pris part le gouverneur Jacques Denis Tsanga, le maire Roger Ayouma, les préfets et sous-préfets, les notables et les 44 chefs des quartiers que compte la commune de Franceville. En une heure d'échanges, Lambert-Noël Matha, par ailleurs membre élu du Bureau politique du Parti démocratique gabonais (PDG) pour le compte du 3e arrondissement de Franceville, est revenu, pour vanter, les quelques mesures phares prises par le président de la République. Et dont l'effectivité est prévue pour cette année 2018. En l'espèce, au titre de la "réforme de l'Etat", le ministre de l'Intérieur, tout en tressant des lauriers au

président de la République, est revenu sur la mesure portant création d'un "Fonds d'initiative départementale (FID) dans chaque département". Sur ce point qui touche directement son département ministériel, en ce que sa gestion sera aux mains des autorités déconcentrées et décentralisées, le membre du gouvernement a expliqué à l'assistance, toute ouïe, que cette décision de la plus haute autorité du pays s'inscrit dans le souci premier de "financer les projets de développement à la base, pour offrir à chaque département plus d'autonomie". Mais non sans préciser, que "les fonds seront dédiés au financement des projets commu-



Photo : D.R

Une vue partielle des autorités locales lors de la rencontre.

nautaires dans chaque département, dans l'optique d'améliorer la qualité de vie des populations et de dynamiser le développement économique local".

PRÉCISIONS • Mieux, que le budget annuel, une fois alloué, sera, conformément aux instructions du chef de l'Exécutif, "géré par le gouvernorat de chaque province, en concertation avec les municipalités et les conseils départementaux". L'aspect sur la sécurité n'a pas été éludé. Le ministre de l'Intérieur a tenu à souligner que le Gabon est un havre de paix et un exemple de coexistence pacifique. Qu'au demeurant, jamais notre pays ne saurait être le terreau du grand

banditisme ou de l'insécurité sous toutes ses formes. Pour cela, il a rassuré, haut et fort, que les fauteurs de troubles seront traqués et jugés selon leurs actes. Les accords politiques d'Angondjé n'ont pas été en reste. Il a déclaré que ceux-ci ont suscité la modification de certains articles de la Constitution dont leur adoption, par le Parlement, a abouti, inévitablement, à un nouveau découpage électoral. L'occasion était trop belle pour ne pas saluer d'autres mesures prises par le numéro un du pays, notamment celles relatives à "la mise en œuvre urgente d'un certain nombre des mesures clés, telle que celle portant exonération temporaire de

cotisations sociales pour la création de plusieurs emplois par an ; la dotation des salles d'informatique disposant d'une connexion numérique internet de qualité, la rénovation des écoles primaires à travers l'ensemble du territoire national, la finalisation du programme de fourniture des tables-bancs pour l'ensemble des établissements scolaires du pays". Non sans oublier "la gratuité des frais d'accouchement". Mesure républicaine, a-t-il souligné, prise dans le cadre de la décennie de la femme, pour réduire le taux de mortalité infantile et soulager les familles face aux dépenses, souvent lourdes, liées à l'accouchement.

PDG/Législatives/Sortie du membre du Comité permanent du Bureau politique de la province de l'Estuaire

A la conquête des quatre sièges du Komo-Mondah



Photo : Martina ADA METOULE

Le membre du comité permanent a appelé les électeurs à plus de travail.

Martina ADA METOULE

Ntoum/Gabon

Le membre du Comité permanent du Bureau politique du Parti démocratique gabonais (PDG), Julien Nkoghe Bekale, a invité les siens à redoubler d'efforts et de travail afin de maintenir ces sièges dans le giron du Parti démocratique gabonais (PDG). C'était à la faveur de la cérémonie des vœux organisée par les militants, dimanche dernier, à son endroit à Ntoum.

LORS de la cérémonie des



Photo : Martina ADA METOULE

Vue partielle des cadres du PDG du département du Komo-Mondah.

vœux à son endroit, Julien Nkoghe Bekale, membre du Comité permanent du Bureau politique du Parti démocratique gabonais (PDG), a exhorté les militants du département du Komo-Mondah à se mettre davantage au travail. En clair, il leur a demandé de redoubler d'efforts pour conquérir les quatre sièges de députés que compte désormais leur département. "Aujourd'hui, les données ont changé, il y a un nouveau découpage des circonscriptions électorales. A première vue, nous pouvons penser que la tâche sera plus facile. Mais, à bien regarder, nous devons re-

doubler d'efforts pour conquérir ce nouveau siège", a indiqué le député sortant. Par ailleurs, dans son propos circonstanciel, le secrétaire d'arrondissement Randy Ekwaghe Obame a, au nom de l'ensemble des Pdégistes du premier arrondissement de Ntoum, félicité "le camarade membre du Comité permanent", pour sa promotion. Aussi, a-t-il également saisi l'occasion pour adresser leur remerciement au "Distingué camarade président Ali Bongo Ondimba". Non sans manifester leur soutien à la candidature de Julien Nkoghe Bekale pour les

prochaines élections législatives. Les militants ont estimé que désormais l'heure est au travail, celui consistant, comme l'a souligné le secrétaire d'arrondissement, "à recenser, organiser, restructurer et inciter nos militants à s'inscrire sur la liste électorale. (...) à la prise de conscience des militants de s'acquitter de leurs cotisations, gage pour le parti de se doter d'un siège au niveau local et mener les activités en toute quiétude". En évoquant à nouveau les quatre sièges de députés que compte désormais le département du Komo-Mondah, Randy Ekwaghe



Photo : Martina ADA METOULE

Julien Nkoghe Bekale recevant les présents offerts par les militants.

Obame a invité le "leader de la province de l'Estuaire" à tout mettre en œuvre pour conserver les acquis. "La mairie, l'assemblée départementale (...) sont aux mains du PDG", a-t-il rappelé, avant de rassurer les uns et les autres en ces termes : "Oui, j'ai foi qu'avec vous nous allons conserver nos acquis. Nous sommes prêts, mobilisés en ordre de bataille pour remporter les joutes électorales à venir. Nous le pouvons et nous le ferons", a-t-il conclu. Pour sa part, le membre du Comité permanent du Bureau politique s'est engagé à remplir "plus que par le

passé" ses nouvelles missions. "Je m'engage à être au service des militants, du parti et de son chef, le Distingué camarade", a promis Julien Nkoghe Bekale. Il a dit pouvoir compter sur le soutien "sincère, honnête et sans calcul" des militants et militantes. Cette cérémonie a également été l'occasion pour l'élu de Ntoum de faire, à son électorat, un "bref" compte-rendu de la dernière session ordinaire du Parlement. Il faut souligner qu'au terme de la manifestation, le député du 1er siège du Komo-Mondah a reçu des présents de la part des siens.